



# 神戸市の町づくり研修

## 目指す公共交通想像学ぶ

### 評議員研修

「めんたいパーク神戸三田」の工場と直売所

「白鶴酒造資料館」を見学する評議員ら(神戸市東灘区)

船の帆と波をイメージした「神戸海洋博物館」(神戸市中央区)

南京町の中華街

共ネットワークの将来像を丁寧にお話して頂きました。

岡山市連合婦人会学区・地区評議員四十四名参加の評議員研修が、平成三十一年十一月二十一日・二十二日に神戸市で行われました。目的は神戸市の公共交通像や協働と参画による町づくりを学ぶことです。

神戸市役所では公共交通を中心とした人にやさしく暮らしやすい

宿泊のホテルフルーツフラワーの夜の庭園では、きらめく光に包まれたイルミネーションがあり、その美しさとロマンチックな世界に至福の時間を持ちます。

の酒造りの工程の展示

をみました。また、ここまでもう少し時間が経つと、公共交通を中心とした町づくりと食と暮らしついで日本随一の酒どころ灘の「白鶴酒造資料館」で昔ながら

に「現在」「未来」をわかりやすく展示していました。

今回の研修は神戸市の公共交通を中心とした町づくりと食と暮らしついで学びました。

「かねふく」という看板の下で、神戸市が目指す「神戸地域公共交通網形成計画」と神戸市の実情が話されました。

▽神戸市のバスは高齢化が進むニュータウンでは、路線・利用者とも大幅な減少がみられる。

▽タクシー車数が四分の一まで減少し利用者も減少している。

▽自家用車も免許返却の実情を踏まえ、「鉄道が基幹、バスやタクシーによるバスが補完する役割を担うこと」を基本とし、

その充実を図ります。この充実を図ります。安心で誰もが利用しや

れる。これらの公共交通ネットワークにより、安全・実現します」という公

共ネットワークの将来像を丁寧にお話して頂きました。



六甲山上のガーデンテラス前に44名全員集合

六甲山上のガーデンテ

## 食品表示の改正点学ぶ

がありました。

平成三十年十一月十  
二日岡山市役所七階大  
会議室で百二十名の参  
加で全員評議員講演会  
が開催されました。  
壇上に登壇したのは、  
塙見連合婦人会の会長、  
挨拶に続いて、畠山  
講師による消費者廳會

示企画課食品表示調査官・金杉あすみ氏の「新たな加工食品の原材料産地表示制度」の講演

で、新たな加工食品の原料原産地表示制度について。続いて、消費者庁食品表示企画課食品安全係員・白川祐一氏の「食品添加物の表示制度」の講演でした。

新たな表示義務の開始は平成二十九年九月一日、ただし、平成三十四年三月三十一日までの間は猶予期間です。

原材料産地表示は生鮮食品の場合はその产地が、加工食品の場合

# 学習し賢い生活者へ 防災と住宅に関する講演



マスクを口に当てながら、被災地でのボランティア活動について話す神田氏



豆建て住宅に長く住み続けるためのポイントを話す藤野氏



全員評議員講演会「変わる食品表示制度」等を学ぶ会員、

務付けになり

食品安全委員會、表二

聞く」とができる、等会でし

案内係と湯茶接待をし

は長期計画が必要との  
テーマで講演されました。改めて賢い生活を  
となり地域にまた次の  
世代に継承することの大  
切さも学ばせて頂きました。



シティライトスタジアムの本部で湯茶の接をする婦人会員

十一月の恒例行事と  
なりました岡山市消費  
生活センター主催の消  
費者大学が、今年度は  
二日に分けて岡山市北  
区下石井ピュアリティ  
まきびで開催され、市  
民・婦人会員延べ七十  
八名が参加しました。  
初回は平成三十年十  
月十五日「平成三十  
年  
七月豪雨に学ぶ防災」と  
災害時の消費者トラブ  
ル」を講師!!日本防災  
士会岡山県支部支部長  
・神田敬三氏の講演  
で学習しました。  
晴れの国岡山も例外  
なく被災地域となつた  
ことから、防災協働社  
会の大切さと自分のこ  
とは自分で考え「同じ

「自分が自分に起こった  
ら」と想像して他人事

でなく当事者として考  
えることが大切。また

人は過去の成功体験によって動くため、安らぎとして逃げられる方法を探し、避難の成功体験を積むことが必要とさえさせられるお話をいた。

A photograph of three women wearing bright orange safety jackets and white hard hats with orange stripes. They are standing behind a large blue cylindrical barrel. The woman on the left has short dark hair and is smiling. The woman in the center has glasses and is looking towards the camera. The woman on the right also has glasses and is smiling. They appear to be in an industrial or construction setting.

A photograph showing a large audience of women seated at long tables in a lecture hall, looking towards the front where a speaker is presumably addressing them. The room has large windows and a modern interior.

# 旗振りランナー応援



沿道で手旗を振って応援する御野学区婦人会員ら

案内係と湯茶接待をしていました。各所でも婦人会員が応援をしていました。

そのうちの一つ、御野学区の婦人会員も五十本のタスキと、御野学区体育協会の方より頂いた手旗を振り応援しました。

近年にないおだやかで暖かい天候でしたのが、選手の皆さんには少々暑く感じられたのではないか。それでも私たちの目前を一生懸命走り去つていく姿に感動をいただきながら、「東京五輪に向けて頑張つて」と黄色い声援を力

苦節3年、初披露の「岡山城」を舞う岡山中央の民踊教室のメンバー



200人出演 グループ

## 会員の親睦、交流深める

平成三十年十月二十日  
六日岡山市民文化ホールにて、第四十三回岡山市婦人文化祭が開催され、塩見会長より「日頃の文化活動の成果を発表し会員相互の親睦や交流をはかりましょう」と開会のあいさつ

来賓の大森雅夫市長よりご祝辞をいただきました。

各学区・地区婦人会の皆さんによる演技が披露されました。レクダンス、民踊、日本舞踊、フラダンス、大正

A group of elderly women are gathered around a table, focused on their work. In the foreground, a woman in a purple sweater is looking down at her paper. Behind her, another woman in a yellow jacket is also working. The background shows a window with a view of the outdoors.

しました。郷土の芸能等を伝承し広めていくこと、私たち婦人会昌が地域で頑張って地道に取り組むことへの意気込みが感じられます。

一喫茶が盛況で会員同士や出演者の親睦を深めていました。秋の文

化行事を満喫した一日でした。

A photograph showing several students in a classroom or workshop setting, focused on their work at long tables. The room has large windows in the background. In the foreground, there are some lemons and green leaves on a surface.

ターも啓発グッズの配布と展示を行い消費生活部員が参加しまし



## 若者の出会いお手伝い

**料理教室やお茶会で集い**

岡山市では、独身男女の素敵な出会いを応援する事業「出会いのひろば」を今年度三回開きました。そのうち二回を岡山市連合婦人会が共催してお手伝いしました。

一回目は、去る二月九日(日)桑野ターザの岡山ふれあいセンターで「クリスマスクリッキング教室」が開催され、塩見会長はじめ役員九人が参加して、受付・司会進行・調理補助・交流会補助のほか、料理食材・飲み物等の買い出しなど、お手伝いしました。

会は、男女三十三名が参加。塩見会長の挨拶に始まり、栄養士の渡辺寛子先生の指導で六班に分かれ、婦人会役員が各班一名補佐について、男女仲良く、クリスマス料理四品を作り、参加者のみでの会食。その後クリスマスの飾りつけがされた別室で、交流会・自己紹介・プレゼント交換・お見会い回転すし等、レーションで和気あいあいと更に交流を深めていただきまし

二回目は、年が改まり、一月三日(日)、岡山プラザホテルで「出会い系広がるティーパーティー」が開かれ、男女四十三名が参加。塙会長はじめ役員四名が参加して、受付・司会進行・ティーパーティーでの声掛け等、お手伝いしました。

塙会長の挨拶で始まり、有限会社アーズの神崎先生・松嶋先生の「出会い系」から次のステップを

両会の参加者の中から多くのカップルが誕生してくださればと願っています。少しでもお役に立てば幸いです。

万五千人の参加でし  
た。婦人会は、例年どおり「お花を咲かそうよ」と「ひまわりうどん」で参加しました。子どもたちと布のチューリ  
ー

屋外では恒例の温かいおうどんの屋台を出し、「美味しくて汁まで完食」の声にうれし  
い親子や子ども達の姿に交流が出来ました。英

# 活力ある春到来願う

編集後記



「お花を咲かそう」ブースで大活躍の婦人会員ら

## 今年は消費生活セミナー

来年度は十一月三日開催です。お遅くとも

今年が平成最後の会報となります。今年度は家族ふれあいフェスティバ  
が、荒天のおそれのため中止となりつ  
念な紙面もありました。そして来年には親しまれていた婦人ニュースがな  
なり、婦人会報のみ年三回の発行と  
なりました。引き続きご支援の程お  
いします。新聞発行にて協力下さい。  
した皆様に感謝申し上げますと共に  
勢いよく芽吹き、穏やかで活力のあ  
春の到来を願っています。